

**COBRE:**

La producción nacional de cobre al mes de febrero de 2015, registró un volumen ascendente a 211,606 TMF, resultado inferior en - 5.87% respecto a lo obtenido en similar del año anterior.

La distribución regional de la masa productiva de este metal destacó a la región Ancash como líder de participación con el 25.42% del total nacional, registrando en el período un descenso del -25.93%. Arequipa y Moquegua (que participan del 14.86% y 13.39% de la producción nacional) también anotaron disminución en su producción en 24.05% y 6.42%, respectivamente. Entorno y variables externas que condicionaron el planeamiento y ejecución de las operaciones mineras de las empresas que lideran el aporte del 89.18% de la masa extraída; observándose los siguientes detalles: Compañía Minera Antamina S.A. mantiene la tendencia declinante del año culminado, con un volumen de producción al mes de enero 52,374 TMF. Antamina participa del 24.75% de toda la producción agregada nacional, pero disminuyó en -26.56% su rendimiento a consecuencia de los resultados de las labores de extracción, que se encuentran en una zona de reducida concentración de ley mineral de cobre, concordante al planeamiento de las labores de minado que sugiere similar tendencia proyectada hasta la mitad del año 2015. Al ser una mina polimetálica y una de las que tiene mayor contribución a la masa de extracción nacional, su desempeño impacta en los rendimientos de los metales asociados a la extracción de cobre.

Southern Peru Copper Corporation, aportante del 24.72% de la masa extractiva nacional al segundo mes del año obtuvo un volumen de concentrados de cobre de 52,313 TMF, que representaron un incremento en 2.83% respecto al año anterior, remontando los resultados netos obtenidos gracias al aporte de sus unidades destinadas a los procesos de flotación y lixiviación de la unidad Acumulación Toquepala (Tacna). Sociedad Minera Cerro Verde contribuye con el 14.72% de la producción nacional de cobre, con un volumen de 31,144 TMF, y registró una extracción mensual de 38,689 TMF. Actualmente, la empresa se encuentra en proceso de implementación de inversiones destinadas a la expansión de su capacidad productiva. Obtuvo una tasa de variación declinante acumulada -8.56%, registrándose este declive en los procesos de flotación y lixiviación de la unidad Cerro Verde 1,2,3 (Arequipa) a consecuencia de la disminución de la ley promedio del mineral. Compañía Minera Antapaccay S.A., con un aporte ponderado del 12.19% anotó producción acumulada por 25,789 TMF, manteniendo una tendencia dinámica creciente superior en 16.86% respecto a lo obtenido en similar período del año anterior con un alentador volumen mensual de 12,281 TMF y un nivel de ley de mineral adecuado en su unidad Antapaccay 1.

Minera Chinalco Perú S.A.A. aportó 20,824 TMF en el período, que representa el 9.84% de la extracción nacional de cobre superando ampliamente los resultados del inicio de sus operaciones del año pasado. A nivel mensual, registró 9,181 TMF de concentrados de cobre (404.9% de crecimiento respecto a similar período del año anterior). En tanto, el comportamiento de Compañía Minera Milpo S.A.A. en Cerro de Pasco informó una extracción de 6,266 TMF al mes de febrero, obteniendo una variación -8.99% respecto al año anterior.

Las exportaciones por este metal -según la información disponible a mes de enero- ascendieron a US\$ 580 millones FOB siendo el principal destino de exportación, China que absorbió el 49.23% del total, acompañado por Japón (8.55%) y Alemania (6.05%); países que absorbieron la oferta nacional de este mineral, el cual registró un descenso en su cotización internacional respecto a enero en -2.94%, manteniendo la tendencia declinante.

**ESTAÑO:**

Los volúmenes de explotación de estaño a nivel nacional al mes de febrero ascendieron a 2,910 TMF representando un decremento acumulado de -24%, como resultado de las actividades de MINSUR S.A. en la localidad de Puno, (Acumulación Quenamari- San Rafael), la cual reportó producción en el mes febrero de 1,625 TMF (menor en - 10.49% a lo obtenido en período similar del año anterior); afectada principalmente por los rendimientos en su proceso de gravimetría. En el segundo mes del año la variación de precios de este metal registró un descenso de 6.18% respecto al mes de enero.

**MOLIBDENO:**

La producción nacional de molibdeno acumulado al segundo mes del año ascendió a 3,277 TMF, representando una tasa expansiva de 8.99% y registrando solo en el mes, una extracción 1,485 TMF de concentrados de plomo. El comportamiento de los rendimientos por este mineral está influenciado por el aporte productivo de Southern Peru Cooper Corporation, que representa el 65.33% de la producción total, con una masa extractiva acumulada ascendente a 2,141 TMF; asimismo esta empresa registró una tasa de crecimiento de 57.03%. Por su parte, Sociedad Minera Cerro Verde S.A.A, que representa el 19.74% de la producción acumulada nacional, registró una disminución en la producción en -26.9%. Compañía Minera Antamina S.A., que registró una tasa de

-78.37%, respecto al período 2014, consecuencia de la retracción en el rendimiento de su unidad en Ancash. Minera Chinalco Perú también viene reportando producción de este metal en su unidad Toromocho y actualmente aporta 9.92% de la producción nacional.

**HIERRO:**

Shougang Hierro Perú S.A.A., empresa que realiza las actividades extractivas de hierro en el país, registró al segundo mes del año una producción equivalente a 1,392,300 TMF, que representó un aumento de la masa extractiva respecto al año anterior del 10.39%; como resultado de la recuperación en los rendimientos de explotación de su unidad CPS1 en la localidad de Marcona.

**PLOMO:**

Las operaciones orientadas a la producción de plomo al mes de febrero de 2015, resultaron en la obtención 49,612 TMF de concentrados de este metal, perfilando una tendencia ascendente con una variación positiva de 20.22% respecto a lo obtenido en similar período del año anterior. En los resultados del mes se verifica una tasa de crecimiento de 24.42% y un volumen de 24,191 TMF.

Cerro de Pasco destaca como principal aportante del volumen de producción con el 34.21% y un crecimiento de 32.87% en el período; por su parte, la regiones Lima y Junín, también anotaron incrementos en 1.89% y 18.31%, respectivamente.

Empresa Administradora Chungar con una producción acumulada de 4,310 TMF participo con el 8.69% y disminuyó su comportamiento en relación al similar mes del año anterior en -9.58% por el rendimiento menor de su unidad Animon, resultado que influyó en otros minerales asociados. Por su parte, Volcán Compañía Minera S.A.A. aportante del 8.3% con una masa de producción acumulada de 4,116 TMF sostuvo resultados favorables en 7.8% por las operaciones favorables en las unidades de Ticlio, Andaychahua y Carahuacra, unidad que posee un mayor desempeño positivo. En tanto, Sociedad Minera El Brocal S.A.A. obtuvo un importante volumen de plomo en su Unidad Colquijirca 2 y al mes de febrero se perfila como aportante del 7.27% del total nacional (3,608 TMF) Sociedad Minera Corona, obtuvo 3,247 TMF de plomo, afectó sus resultados a una tasa de -13.25% como consecuencia del menor resultado de su unidad Acumulación Yauricocha. Compañía Minera Milpo S.A.A., aportante del 6.91% de la producción nacional registró al mes de febrero 3,208 TMF de concentrados de este metal, incrementando su extracción en 37.62%, resultado de los planes de minado de su unidad Cerro Lindo (Ica) revertiendo de esta manera tendencias anteriores.

En tanto, los resultados de la Mina El Porvenir (Cerro de Pasco), transferidos a Milpo Andina Perú S.A.C. aportó el 4.89% de la producción nacional con un volumen de extracción de 2,424 TMF al mes de febrero. El valor de las exportaciones por este mineral de acuerdo a la información existente (enero) ascendieron a US\$ 131 millones, siendo China el principal destino, absorbiendo el 26.83% de la oferta nacional de este mineral, seguido por Corea del Sur (23.43%) y Japón (2.99%). Este metal también registró descenso en su cotización respecto al mes anterior en -1.23%.

**PLATA:**

La producción argentífera acumulada al mes de febrero registró un volumen de 19,437,994 oz tr, perfilando una tendencia ascendente con una variación positiva de 8.77% respecto a lo obtenido en similar período del año anterior. El comportamiento favorable se verifica también en el volumen obtenido en el mes con una tasa de crecimiento de 5.60%. Estos resultados se explican por posicionamiento favorable del desempeño de las principales mineras y expectativas de inversión; elementos que se traducen en un aumento en el nivel de mineral procesado como consecuencia de un incremento en capacidad instalada de las plantas concentradoras y en una mejora en la capacidad de procesamiento de las principales compañías. De este modo, Compañía de Minas Buenaventura S.A.A., aportante del 16.25% de la masa productiva de este metal, incrementó su producción en 23.13%, debido al repunte significativo en la producción de sus unidades mineras Uchucchacua (Pasco) y Orcopampa (Arequipa).

Volcán Compañía Minera S.A.A., aportante del 10.34% de la producción nacional, registró un incremento de 0.42% sustentada en el rendimiento de su unidad Andaychahua en Junín, lo cual compensó la disminución en otras líneas de impacto inferior. Compañía Minera Antamina S.A, por su parte, obtuvo 1,992,785 oz tr de plata, registrando un decremento de -7.97% por un menor rendimiento de su unidad minera ubicada en Ancash. A nivel regional, Cerro de Pasco -principal productor de este metal (28.84% del total)- evidenció un incremento del 28.16%; le sigue Junín, aportante del 19.73% y Ancash (12.46%) que afectó su rendimiento en - 13.49%.

El principal destino de exportación de este metal precioso es Estados Unidos demandando el 64.47% de la oferta nacional de este mineral, seguido por Canadá (16.73%) y Brasil (13.07%). En la dinámica comercial la cotización registró un descenso respecto a enero de -2.31%, t

FUENTE: Ministerio de Energía y Minas. Nota de Producción Minera.